
La Secretaría de Desarrollo Económico y 
Rural hizo seguimiento al servicio de 
energía en comunidades no 
interconectadas 
  

 
  
Con presencia de la Secretaría de Desarrollo Económico y Rural, representantes de 
las comunidades indígenas y negras de zona rural del Distrito, se realizó reunión de 
seguimiento a presentación del servicio de energía en las zonas de Bajo Calima, 
San Juan y Bahía Málaga. 
  
Cabe destacar que algunas de estas comunidades se encuentran en proceso de 
retorno a su territorio y es fundamental para su bienestar tener un buen servicio de 
energía, para ello, se están realizando estrategias que permitan disponer de acceso 
a ese servicio en condiciones de confiabilidad. 
  
“Se revisó la situación de cada una de las comunidades y qué medidas se debían 
tomar para el mejoramiento del servicio. Hay que tener en cuenta que existen unas 
empresas que son las prestadoras de servicio y por lo tanto responsables 
principales del mismo, nosotros como Alcaldía hacemos seguimiento e invertimos 
para el mejoramiento del servicio”, explicó Álvaro Arroyo, secretario de Desarrollo 
Económico y Rural. 
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Jaime Valencia Mesa, autoridad Tradicional del Resguardo Indígena de Chachajo 
indicó “revisamos lo que se ha entregado a las comunidades indígenas y Afro como 
los son plantas eléctricas y el subsidio de combustible que se entregará cada tres 
meses en algunas comunidades, ante esto se analizó que no era suficiente y se 
sugirió el aumento según la necesidad de la población”. 
  

 
  
Combustible, logística, lo técnico y la operatividad fueron los temas tratados en este 
seguimiento, dándole claridad a la comunidad de los compromisos y 
responsabilidades de cada uno de los actores. 
  
En algunas comunidades se ha avanzado con paneles solares con inversión de la 
Alcaldía y otras serán a través de Fondo Todos Somos Pazcífico, paralelo al 
mejoramiento de la conectividad energética con la optimización de redes. 
  
Para la continuidad de este proceso ya se tiene una ruta, que quedará organizada 
para la próxima Administración y así lograr un mejor servicio para las comunidades 
en zona rural del Distrito. 
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